



PITTA Frijol - Boletín Informativo



Boletín # 1 - Fecha: 27-07-2019
XV Encuentro Nacional del Sector Frijol
IV Encuentro Nacional del Sector Maíz

Ing José Eduardo Valerín Román, MBA.
Coordinador PITTA Frijol.

Durante los días 26 al 28 de junio del presente año se realizó el XV Encuentro Nacional del Sector Frijol y el IV Encuentro Nacional del Sector Maíz, en el Hotel Park Inn en San José. Una edición especial considerando el símbolo que el número 15 encierra...15 ediciones de arduo trabajo, iniciado hace más de 20 años por un grupo de funcionarios con el apoyo de agricultores.

Se reunieron productores de las regiones Chorotega, Huetar Norte y Brunca, así como funcionarios de diversas instituciones, como el MAG, INTA, CNP, INDER, UCR, UNA, UNED y el ITCR. Se contó también con el apoyo del sector privado, con empresas como Desacafe, La Maquila Lama, Instamasa, BAC Credomatic, INS, la Cámara Nacional de Agricultura y Agroindustria, la Cámara de Productores de Caña del Pacífico y Fundecooperación, quienes aportaron el sustento económico para el buen desarrollo de la actividad. El reconocimiento para el CAC Los Chiles, AsoproVeracruz y Asopro El Aguila (éstas dos últimas de Pejibaye de Pérez Zeledón), quienes aportaron recursos para el evento. El PITTA Frijol y el PITTA Maíz fungieron como los organizadores de la actividad, siendo sus integrantes la mano de obra que ejecutó el proyecto.

Este año, dicha actividad ha de servir como un recordatorio y un humilde homenaje a todas esas personas que han pasado por el PITTA Frijol, y que de una u otra manera han contribuido con su grano de arena en pro de mejorar las condiciones productivas y sociales de nuestros agricultores.

El trabajo ha evolucionado de la mano de investigadores, extensionistas y agricultores...siendo éstos últimos el elemento esencial para el éxito de los programas de mejora genética, de transferencia y de capacitación. El logro de este trabajo se basa en la filosofía de trabajo "aprender haciendo" del fitomejoramiento participativo, en el cual el investigador, el funcionario y los extensionistas comparten el día a día de esta actividad.

Este evento actualmente enfrenta grandes retos y amenazas, las cuales bien enfocadas pueden constituirse en interesantes oportunidades. Es cierto que la agricultura en sus diversas expresiones sufre una gran depresión, y es a lo largo de toda la agrocadena. Sin embargo, a diferencia de otras, en el caso del frijol la experiencia de tantos años en el mejoramiento participativo, ha dotado al agricultor de herramientas que no poseen otros productores. Estos años de capacitación han dotado a los agricultores de una visión muy particular de su actividad y de su entorno...y es aquí donde se vuelve importantísima la alianza con los técnicos e investigadores, de modo que el trabajo conjunto sea complementario.

La edición XV del Encuentro Nacional del Sector Frijol y el IV Encuentro Nacional del Sector Maíz pretenden entonces, ser el punto de convergencia de las fuerzas vivas de este rubro y que sirva de ese espacio de reflexión, intercambio del conocimiento, de protesta y lo más importante, para





proponer. Para toda la organización, como funcionarios públicos que estamos al servicio de los productores, nos resulta de gran valía contar con la participación activa del agricultor.

Afortunadamente, tenemos el privilegio de conocer a casi todos, así como de sus realidades personales, familiares y comunitarias. Esto es una situación de suma ventaja que a la vez representa una enorme responsabilidad, dada la confianza depositada en cada uno de nosotros. Al conocer sus necesidades, sus ambiciones, sus sueños y metas, somos partícipes y corresponsables de su éxito, y es por eso mismo, que hemos de ser la guía que oriente las decisiones tomadas por ellos, así como por las autoridades correspondientes.



El Encuentro Nacional del Sector Frijol es un espacio de libre pensamiento, y los productores están llamados a utilizar dicho espacio para dar a su conocer sus experiencias, y de manera proactiva plantear demandas. La organización por su parte, ha de facilitar las mejores condiciones posibles para recibirles, y favorecer el intercambio de opiniones. Además, un ambiente tan democrático que atrae investigadores universitarios y de empresas privadas.



Por tanto, el mayor legado que los fundadores del PITTA Frijol han dejado a productores y actuales funcionarios, se resume en un Encuentro Nacional del Sector Frijol fuerte, dinámico y proponente, acorde con los vientos de cambio que soplan, y que sin lugar a dudas arroja un reto a todos, reto el cual se podrá solventar en el tanto exista humildad, honestidad y trabajo en equipo.





PITTA Frijol - Boletín Informativo

